



**SUINA
CHAHUÁN,**
subsecretaria
de Minería

COLUMNA DE OPINIÓN

¿Cómo reencantar a los talentos jóvenes que necesita la minería?

La industria minera, uno de los pilares económicos y culturales de nuestro país, se enfrenta a uno de sus más relevantes desafíos: encantar y atraer a los talentos jóvenes. No es solo llenar vacantes, sino que además es un reto que definirá la capacidad del ecosistema para innovar, adaptarse y, finalmente, construir la minería que Chile y el mundo necesitan.

Para lograrlo, la minería debe transmitir a las nuevas generaciones los atributos que la hacen una actividad única y atractiva. Primero, es esencial resaltar cómo la minería juega un rol importante en el desarrollo de las sociedades y la calidad de vida de los habitantes. La riqueza mineral chilena es usada en una amplia gama de actividades, que incluyen, por

ejemplo, la construcción de todo tipo de infraestructura y edificaciones; aplicaciones agrícolas y médicas; su uso en ceremonias y rituales, y desarrollo de tecnología de última generación. Además, el cobre y el litio son fundamentales para enfrentar el cambio climático, habilitando la transición energética a través de la electromovilidad.

La minería es un sector multidisciplinario, en que se requieren habilidades y conocimientos en nuevas tecnologías. Esto abre un abanico de oportunidades para jóvenes con diversas habilidades, desde la ingeniería y la geología, hasta las ciencias sociales y disciplinas ligadas a la sostenibilidad.

Reencantar a los jóvenes talentos requiere

promover la idea de que la minería es un campo en constante evolución, que ofrece desafíos intelectuales y profesionales; que trabaja día a día por mantener altos estándares de seguridad e impulsar mejores ambientes laborales que promuevan la diversidad, equidad e inclusión. Una muestra es que el Gobierno promulgó recientemente el Convenio 176 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), sobre seguridad y salud en la minería. Además, desde el Ministerio de Minería, a través de la Mesa Nacional Mujer y Minería, continuamos avanzando en la incorporación de mujeres a la industria y en la conciliación de la vida laboral, familiar y personal.

"El desafío es invitar a los jóvenes a explorar las oportunidades que ofrece la minería, no solo como camino de desarrollo profesional, sino además como un medio para contribuir a la sociedad y a la construcción de un mundo más sostenible".